

Le "Oui" en consultation populaire au Mexique gagne à une large majorité



Mexico 2 août (RHC) Avec 97,5 pour cent des actes pris en compte, 97,7 pour cent des participants ont répondu "Oui" dans les bulletins de la consultation populaire sur les anciens présidents tenue dimanche au Mexique, selon les données officielles.

Sur le site Web de l'Institut National Electoral (INE), on peut observer qu'après le calcul de 55652 bureaux (97,5 pour cent des bureaux installés), 6357350 personnes (97,7 pour cent) ont soutenu le "oui", tandis que 99550 (1,50 pour cent) ont écrit "non". Les autres sont des bulletins nuls.

Ce dimanche, les Mexicains ont été convoqués pour participer à la Consultation Populaire 2021, la première à se tenir dans le pays, qui visait à traduire en justice les anciens présidents ayant commis des crimes contre l'État.

La question formelle était la suivante : "Êtes-vous d'accord ou non pour que les actions pertinentes soient menées dans le respect du cadre constitutionnel et légal, pour entreprendre un processus

d'éclaircissement des décisions politiques prises au cours des années passées par les acteurs politiques, visant à garantir la justice et les droits des victimes potentielles?".

Selon les résultats partiels officiels, la participation des citoyens s'élève à 6531750 personnes, soit 6,95 % des électeurs inscrits.

Pour que le résultat de la consultation populaire soit contraignant pour les autorités, conformément à la loi pertinente, il fallait que 40 % des personnes inscrites sur la liste nominale y participent. Soit 37411389 citoyens.

Mario Delgado, président du parti Morena, auquel appartient le président Andrés Manuel López Obrador (AMLO), a assuré sur son compte Twitter que le dimanche était "un grand jour pour notre démocratie, le « OUI » a gagné et une nouvelle étape s'ouvre l'impunité dans notre pays où les victimes seront au centre".

"Le cri de « OUI » à la justice du peuple a largement dépassé le NON. Que sa voix ne soit jamais oubliée!" a déclaré le dirigeant politique.

Dans ce contexte, le collectif qui a promu cet exercice a proposé d'initier un processus pour la création d'un tribunal des peuples, en tant que mécanisme pour rendre justice aux victimes de crimes perpétrés par l'État mexicain.

Ariadna Bahena et Omar Garcia, ce dernier survivant des événements qui ont conduit à la disparition des 43 normaliens d'Ayotzinapa, dans l'état de Guerrero, ont déclaré lors d'une conférence de presse que le tribunal des peuples serait semblable à ceux qui ont été constitués pour enquêter sur des cas comme la guerre du Vietnam ou la dictature chilienne.

À cette fin, ils ont appelé la population, les organisations civiles et les partis politiques à se réunir le 8 août prochain au Zocalo de Mexico, où ils donneront des détails sur le plan d'action correspondant.

Source Telesur

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/265840-le-oui-en-consultation-populaire-au-mexique-gagne-a-une-large-majorite>



Radio Habana Cuba